
 

Ibitinga/SP, 16 de junho de 2025. 

 

Excelentíssimo Senhor Presidente da Câmara Municipal de Ibitinga, Antônio 

Esmael Alves de Mira. 

Resposta ao requerimento de informação do Ilustríssimo Vereador Zé Rocha. 

Requerimento nº 409/2025 

O SAMS – Serviço Autônomo Municipal de Saúde de Ibitinga, neste ato 

representado pela sua Gestora que abaixo assina, vem respeitosamente, 

apresentar resposta ao pedido de informações acerca do trabalho que está sendo 

realizado quanto à vigilância, prevenção e controle de doenças transmitidas por 

vetores em nossa cidade. 

1. Todos os setores de nosso município têm sido visitados e fiscalizados 
pela equipe responsável? 
Sim, todos os setores do município têm sido visitados e fiscalizados pela equipe de 
controle de vetores. As ações são organizadas conforme um cronograma técnico, 
com prioridade para as regiões com maior incidência de casos notificados, 
garantindo assim resposta rápida e efetiva nos locais mais críticos. 

2. Quais os bairros onde mais a população necessita de orientações e 
focos de mosquito (dengue e zika), animais peçonhentos e vetores foram 
encontrados e precisa de alerta? 
No ano de 2025, todo o município de Ibitinga enfrentou um cenário de epidemia, 
exigindo uma atuação intensa e contínua. As ações envolveram os agentes de 
endemias, agentes comunitários de saúde e o apoio da Secretaria de Obras em 
mutirões de limpeza, abrangendo todos os bairros, além da implantação do 
dengário na UPA e minis dengários nas UBS para o combate da doença. Portanto, 
as orientações e cuidados têm sido realizados de forma ininterrupta em todo 
Município. 

3. Quantos bairros foram visitados desde o início deste ano até a presenta 
data? 
Todos os bairros do município foram visitados até a presente data. Destacamos 
que, além das vistorias, também foram realizadas aplicações de inseticida 
(fumacê), inclusive com foco na região central nesta semana. Ressaltamos que a 
zona leste foi atendida duas vezes, devido à alta concentração de casos de dengue 
naquela área. 

4. Após a visita dos agentes, qual a previsão para que eles retornem para 
realizar nova fiscalização no local e quais providências têm sido tomadas 
quanto aos moradores que não tomaram a iniciativa de limpeza de seus 
quintais, como também de terrenos, praças e áreas verdes onde foram 
verificados focos de doenças e presença de vetores? 
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O retorno dos agentes ao bairro ocorre conforme a evolução dos casos notificados 
na região. Quando há reincidência ou descumprimento das orientações de limpeza, 
os casos são encaminhados ao setor de fiscalização de terrenos particulares, que 
realiza a notificação dos responsáveis. 

5. O que a equipe tem feito para dar conta de tantas reclamações de 
sujeira e focos de mosquitos transmissores de doenças e animais 
peçonhentos nos bairros da periferia de nossa cidade? 
A equipe de endemias tem atuado com reforço na jornada de trabalho, estendendo 

o atendimento até as 19h de segunda a sexta-feira e aos sábados até as 13h. As 

demandas são recebidas por telefone, canal e-Ouve, agentes de endemias e 

diretamente da população. Vale destacar que o surto de 2025 foi atípico, causado 

pela circulação do vírus tipo 3 da dengue — inédito no município — tornando toda 

a população suscetível, independentemente da área de moradia. 

6. As visitas são realizadas diariamente pelos agentes? Caso afirmativo, 

quantos bairros são visitados por semana? Caso negativo, qual o motivo das 

visitas não serem diárias? 

Sim, os agentes realizam visitas diariamente, de segunda a sexta-feira, das 7h às 

16h. Devido à gravidade da situação, ampliamos a atuação até as 19h em dias úteis 

e também aos sábados até as 13h. A aplicação do fumacê ocorre semanalmente 

às segundas, terças e quartas-feiras, das 18h às 22h. Em média, cerca de 10 

bairros são visitados semanalmente, abrangendo aproximadamente 2.500 imóveis, 

entre residências, comércios, escolas e igrejas. 

7. Enviar relatório detalhado das visitas realizadas este ano, dos locais 

(bairros) onde focos foram encontrados e necessitam de maior atenção do 

Poder Público. 

Ao todo foram realizadas aproximadamente 70 mil visitas este ano, o que gerou 

um grande quantitativo de boletins, que estão disponíveis no setor para análise a 

qualquer tempo. 

Sendo assim, nos colocamos à disposição para o agendamento prévio de uma 

visita ao local, para conhecimento da equipe e do trabalho que vem sendo realizado 

em nosso Município. 
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